

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6. Pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Sábado 31 de Julio de 1937

Núm. 323

No hay derecho

a derrochar mientras los combatientes reclaman la asistencia de la retaguardia. A las necesidades naturales de los que luchan hemos de atender los que fuera del frente sentimos el efecto alentador de sus sacrificios y el eco magnífico de sus resonantes triunfos.

Ayer prosiguieron nuestras tropas su avance por el sector de Albarracín

Se conquistaron Jaldón e importantes posiciones

120 fusiles, abundante material y ganado ha perdido el enemigo

En el sector de Granada fué deshecho un ataque rojo

Un camión rojo intentaba llegar a Brunete ignorando el cambio de dueño

(De nuestro cronista de guerra CID LENO).—La magnífica victoria de Brunete, capaz por sí sola de acreditar a un Mando y a un Ejército, va dando cosecha de acontecimientos favorables que, aunque íntimamente ligados al glorioso hecho de nuestras armas, lo están también con algo que ya hace mucho tiempo anunciamos: este algo es la descomposición de la retaguardia marxista, que como tumor corrosivo va extendiéndose, llegando ya a infeccionar las vanguardias rojas.

La corriente del miedo arrastra diariamente a nuestras líneas docenas de milicianos, que traen impresas en sus rostros las huellas

de terribles jornadas. Carretadas de dolor llenan las carreteras del frente, transportando a nuestra retaguardia los despojos del ejército preparado por los dirigentes de Valencia con la complicidad de todos los bajo-fondos de la Europa tumultuosa, enloquecida con dos siglos de mitos y con veinte años de comunismo.

Cuentan lo que vemos con nuestros propios ojos apenas nos acercamos a los terrenos de la lucha. Una de las brigadas Lister, las mixtas 90 y 94 y 11.º cuerpo de Ejército, primeras unidades que encontraron nuestros soldados en su formidable contraofensiva, han quedado totalmente trituradas; no diezmasadas ni con grandes pérdidas, sino sencillamente deshechas. De entre todas ellas, no han podido reunir un batallón. Nuestras brigadas anti-gas, junto con otras fuerzas habilitadas al efecto, prosiguen su labor de enterramiento, hundiéndolo, junto con los millares de cuerpos abandonados, la soberbia del mando soviético, que pretendía nada menos que derribar nuestro frente del Sur de la capital.

La terrible nueva de la derrota marxista, la han llevado a Madrid los millares de heridos que en siniestra caravana de dolor, llegan a la capital donde son alojados de cualquier forma, ya que los hospitales son insuficientes para albergar las riadas de despojos caídos en el campo de Brunete.

El nerviosismo cunde entre los rojos madrileños; se habla de sublevación de cuatro batallones. ¿Hasta qué punto es cierta la noticia? No lo sé, pero esta tarde se oyó fuerte tiroteo de ametralladora y fusil en las posiciones marxistas

del frente Sur. Los tiros, no iban dirigidos a nuestras líneas que, en la más absoluta quietud, atisbaban el desbarajuste del campo enemigo sin llegar a comprenderle.

Hoy un camión, conduciendo milicianos y armamento se ha colado por la carretera que va de Villanueva de la Cañada a Brunete con intenciones de visitar la línea de trincheras que en este último pueblo poseían los marxistas. Ni los montones de armamento y municiones que se ven en las cunetas y en los embudos que abrió nuestra artillería, ni los cadáveres desperdigados que aun hay por el campo, sirvieron para avisarles de que aquel terreno había cambiado de dueño y que la sorpresa que les aguardaba iba a dar al traste con aquel viaje.

Cuando nuestros soldados, apuntándoles con los fusiles, les obligaron a bajar del camión, preguntaron si no iban bien hacia Brunete.

La perfidia marxista es capaz por no confesar la enormidad de su derrota de sacrificar las vidas de los que la defienden.

También hoy la artillería y aviación auxiliares de nuestra Infantería se han empleado a fondo con objeto de neutralizar ciertos movimientos del enemigo, que pretendía fortificar la línea de Villanueva de la Cañada a Villanueva del Pardillo, amparándose en los declives del terreno y en las pequeñas lomas que abren curso al río Aulencia, cerca ya de las estribaciones de la sierra. Pretenden salvar con estas fortificaciones el nudo de comunicaciones que conduce a Valdemorillo, donde ellos parece que tienen su Cuartel general y sus depósitos de municiones y aprovisionamiento.



Mussolini, el gran conductor del pueblo italiano, acaba de cumplir cincuenta y cuatro años. Véanlo aquí en una de sus muchas visitas con que sabe sorprender a los campesinos de Italia. De todos ellos parece recibir la felicitación más cariñosa por su cumpleaños y por la habilidad con que conduce sus destinos

Perfil del Día

Toda la Prensa europea ha reproducido el reciente artículo del «Popolo d'Italia», atribuido a Mussolini, señalando las grandes ficciones que amenazan la paz de Europa, tales como las deudas de guerra, que deberían cancelarse por impagables; la Sociedad de Naciones, a la que no pertenecen algunas de las potencias más importantes, incluso América, la creadora del organismo ginebrino; el no reconocimiento de la conquista de Etiopía por Italia, cuando es un hecho real e incontestable; la negativa de los derechos de beligerancia a Franco, lo que tiende a complicar fuertemente la cuestión española, mientras que el reconocimiento de esos derechos la simplificaría, etc.

El artículo evidencia que Europa, desde hace veinte años, está gobernada por que subsisten y renacen a todo acontecimiento histórico.

Nada más cierto. Y no hablemos del Comité de No Intervención, al que pertenecen dos países descaradamente intervencionistas: Rusia y Francia. Ahí están los telegramas de Negrín a Rusia, reproducidos por la Prensa, agradeciéndola su ayuda moral y material, «en la medida—dice acomodándose al formulismo diplomático bolchevique—que se lo permiten sus compromisos y el ansia común de conservar la paz mundial».

He ahí otra enorme ficción. ¡Rusia, participando del ansia de paz mundial!... ¡La nación que más la está comprometiendo!...

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 30 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—Sin novedad. Frentes de Santander, Asturias y León.—Ligeros tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En el día de hoy ha continuado el avance de nuestras tropas en el sector de Albarracín, habiéndose ocupado los pueblos de Torrente y Jaldón y otras importantes posiciones, castigando fuertemente al enemigo que ha sufrido numerosas bajas y al que se le ha cogido cuatro ametralladoras, 120 fusiles, muchas municiones, abundante ganado y gran cantidad de vino. Se le han hecho 28 prisioneros y han sido muchos los milicianos presentados en nuestras filas.

Frentes de Soria, Avila y Madrid.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—En el frente de Granada, el enemigo intentó llevar a cabo un ataque que fué destrozado, haciéndole huir y causándole más de un centenar de bajas, cogiéndole un fusil ametrallador, varios fusiles de repetición, muchas municiones y diverso material. En los demás frentes ligeros tiroteos.

Salamanca, 30 de Julio de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La batalla de Brunete repercute en Madrid

Avila, 30 (Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS).—La población de Madrid, horrorizada por el descalabro de Brunete, continúa su protesta tumultuosa sin obedecer las órdenes de las autoridades rojas que prohíben manifestarse.

Miaja ha hecho repartir octavillas recomendando más serenidad, e insinúa nuevas promesas. Culpa a los «facciosos» emboscados de esa agitación; pero todo el mundo sabe a qué atenerse, porque los disturbios que se repiten desde el día de Santiago no los incubió ninguna maniobra, sino la visión chorreante de sangre y despojos que ofrecía la realidad.

Los anarquistas han hecho circular un manifiesto clandestino excitando a rebelarse contra sus actuales gobernantes y asaltar el Poder.

El manifiesto termina con un párrafo en el que dice que Prieto y Negrín no se atreven a declararse vencidos ante Franco, aunque lo desean, porque los verdaderos revolucionarios los arrastrarían; pero el Ejército rojo —dicen— ha sido vendido a Italia y Alemania por aquellos dos políticos que ya han encontrado la fórmula para que el fascismo triunfe: planear ofensivas y más ofensivas, en las que el resultado siempre será el mismo; esto es, divisiones completas aplastadas, material que se pierde por toneladas, y más negocios en perspectiva.

Señala que los corretajes que por la compra de armamento han percibido la camarilla que rodea a Prieto y Negrín, asciende a más de 50 millones de pesetas oro, porque ni siquiera nuestros «incondicionales» protectores de Moscú tuvieron jamás la galantería de suministrar un cargamento que antes no hubiese sido liquidado en aquel metal.

Francia, Inglaterra y Rusia se

preocuparán mucho de nosotros, pero lo cierto es que excluyen de su simpatía el papel y moneda de curso legal para los revolucionarios, y que todos los pagos por suministro de mercancías los exigen por anticipado y en barras amarillas.

Esto no lo declaran Valencia ni los comunistas; pero nosotros preguntamos: si aquellos Gobiernos y las organizaciones que los presionan para que nos favorezcan tienen tanta confianza y seguridad en nuestra victoria final, ¿por qué no aceptan nuestras garantías en papel? ¿Qué razón puede dárseles a estas preguntas? Los anarquistas arrecian hoy como nunca en su campaña de escándalo y desprestigio, ocultando, naturalmente, las gravísimas e imperdonables responsabilidades que a ellos incumbe; pero lo que a nosotros nos interesa evidenciar es que la retaguardia roja, en su ofensiva contra los que la tiranizan, también se hunde, y no olvidemos la frase de Prieto, el que tenga: la retaguardia más disciplinada y unida ganará la guerra.

Obreros, padres de familia numerosa. Pronto experimentaréis los beneficios de la España de Franco, ya que en breve percibiréis los Subsidios Familiares.

¿Cuál es la más urgente reivindicación de la clase trabajadora? La primera aspiración de los obreros honrados consiste en la aplicación del llamado Salario Familiar. ¡Obreros, hijos predilectos de la Nueva España! La memoria largamente ansiada por vosotros, pronto va a ser una realidad gracias a las leyes que dará el Caudillo.

En un mitin de Madrid, los anarquistas arremeten contra el Gobierno rojo

Madrid.—El dirigente anarquista González Gínestal, en un mitin cenetista, ha dicho estas palabras: «Los anarquistas estamos en el primer plano en esta guerra. Estamos dispuestos a todos los sacrificios para anteponer la guerra a todo; pero tenemos que salir al paso de un decreto dictado por el ministro de la Guerra del gobierno de Valencia, sólo para halagar a los señoritos de la situación y a esos vagos profesionales... (El delegado de la autoridad impide seguir al orador). Después de la salida del Poder de los cuatro ministros de la C. N. T. F. A. I., se ha intensificado desde el poder la persecución contra nosotros, y a esta actitud tenemos que contestar así. No podemos consentirlo, y con las pistolas, con los cañones o con el insulto responderemos a los ataques que nos dirigen esas flamantes autoridades de Valencia... (El delegado de la autoridad vuelve a interrumpirle).

Presión nacional en el sector de Villanueva de la Cañada

Avila.—Las tropas nacionales continúan presionando las líneas enemigas del sector de Villanueva de la Cañada. Los marxistas tratan de fortificarse rápidamente en las posiciones a donde han sido rechazados por nuestras fuerzas. La Aviación nacional en un elevado número, ha bombardeado intensamente las posiciones, y nuestros cazas ametrallan las diezmadas concentraciones enemigas causando considerables bajas.

Sangrientos choques entre los internacionales y los anarquistas en Albacete

Marsella.—Según noticias de Albacete, cuartel general de las brigadas internacionales, se han producido allí sangrientos encuentros entre los internacionales y elementos anarquistas de la capital. Estos pidieron al diputado francés Martí, encargado de la recluta y organización de las brigadas, que fueran liberados varios anarquistas detenidos. Martí se negó a la demanda, y entonces los anarquistas realizaron toda clase de esfuerzos, saquearon unos grandes almacenes que en la ciudad de Albacete tiene el Gobierno rojo, dispuestos para surtir a las brigadas internacionales y también atacaron a estos milicianos, sobreviniendo sangrientos choques. Hubo algunos muertos y heridos.

Se recrudece la persecución en Madrid

Salamanca.—Se ha recrudecido la persecución en Madrid de las personas de orden. Se cree ha sido detenida la Condesa de Puebla de Montalbán, achacando haberse encontrado en su domicilio documentos comprometedores.

La Aviación nacional bombardea las fortificaciones rojas fronterizas con la provincia de Cuenca

Zaragoza.—La Aviación nacional ha bombardeado con eficacia las líneas fortificadas de los rojos en el frente de Albarracín en sus límites fronterizos con la provincia de Cuenca. Después intervino la Artillería nacional de grueso calibre, y por último, la infantería se lanzó al asalto de importantes posiciones, que fueron alcanzadas después de vencer bastante la resistencia del enemigo. En la sierra de Albarracín, entre otras poblaciones situadas estratégicamente fue tomado el pueblo de Moscardón, al este de Frías.

Agustín la Fuente

Platería, Bisutería y Relojería
Gran surtido en toda clase de
: : : Artículos : : :
Se hacen toda clase de composturas
Mesones, 7 TALAVERA DE LA REINA

Detalles del fracaso de los contra-ataques rojos en Vizcaya

Valladolid.—Los ataques de los milicianos comunistas y vasco separatistas a nuestras posiciones del macizo de Castro Ale y La Nevera fueron ordenados a rajatabla por los dirigentes rojos de Santander. Estos, sin duda, buscando un éxito de relumbrón con que halagar a las milicias marxistas, se han encargado de la defensa de Santander, cuya moral está muy decaída, según informes de los prisioneros caídos en nuestro poder. Planearon esa especie de opinada ofensiva contra las líneas atrincheradas del macizo de Castro Ale y La Nevera. Efectivamente, lanzaron al ataque a más de cuatro batallones completos, con artillería y algunos tanques rusos. La embestida marxista fracasó rotundamente, sufriendo los atacantes un elevadísimo número de muertos y heridos y perdiendo gran cantidad de material.

Valencia quiere reforzar las guarniciones de Madrid

París.—Comunican desde Valencia, que el gobierno de Valencia, impresionado por la derrota de Brunete, se propone enviar apresuradamente a ese frente, las fuerzas de las brigadas internacionales que están de reserva en Albacete.

E. RAMOS

:: Almacenista de Plátanos ::
PÉREZ GALDOS, 1 y 3.—TELEF. 24634
Succursales: Cádiz, Libertad, 21; Mérida, López Moreno, 14; Jerez, Pedro Alonso, 10; Huelva, Rascón, 43.

Almacenes "Los Madrileños,"

Los más importantes en Géneros de punto y Perfumería.
Columela, núm. 2. Teléfono, 1703.
CADIZ

El Gobierno de la España Nacional

Londres.—El corresponsal especial de un importante rotativo londinense comunica desde Salamanca que el Generalísimo Franco tiene la intención de nombrar en breve un Gobierno en la España nacional.

Añade el periodista inglés que, según le han comunicado de manera oficiosa, el presidente del nuevo Gobierno nacional Español será el general Gómez Jordana, actual presidente de la Junta Técnica del Estado, donde realiza una labor digna de encomio.

Como ministro de la Gobernación—termina diciendo el repórter británico—figurará en ese Gabinete el antiguo general Martínez Anido, que ya desempeñó el mismo cargo con singular acierto durante la Dictadura militar del general Primo de Rivera, mereciendo unánimes plácemes por su actuación eficaz.

Por último manifiesta que la noticia ha sido muy bien acogida en los medios destacados de la España nacional.

El periódico, por su parte, dedica comentarios elogiosos a esta decisión del Caudillo español, considerándola como «muy acertada».

Por qué sigue sus charlas el general Queipo de Llano

Se lo piden incluso los anarquistas

San Sebastián.—Radio Requeté de San Sebastián ha transmitido una interesante entrevista que ha sostenido un periodista con el jefe del Ejército del Sur, excelentísimo señor general Queipo de Llano.

El ilustre militar ha hablado al informador de sus esperanzas en el futuro de España, en su organización y en su victoria definitiva.

Habló después de su labor en la Radio, y dijo que se veía obligado a mantenerla a pesar de su abrumador trabajo, porque constituye un gran consuelo para los españoles no liberados.

Precisamente el otro día—dice el general—me ha visitado un señor que ha logrado escapar de la zona roja gracias a la ayuda de un jefe anarquista, y me dijo que este jefe le había encargado: «Dale un abrazo al general y ruégale que no cese en sus charlas, porque hasta que llegue el Ejército liberador, es su palabra nuestro mejor consuelo.»

Compañía General de Vidrierías Españolas S. A.

Fábrica de Botellas
JEREZ DE LA FRONTERA
(Cádiz)

Almacén de Tejidos y Confecciones
La Riojana
Pérez Vergara y Cuadrado
Prím, 10 y 12. Teléfono, 1948
CADIZ

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

JULIO EL ALCAZAR 31 Hace un año 1936

Arreciaban por estos días los crímenes de la canalla roja. Habían entrado en acción, azuzados por comunistas y socialistas locales, los verdugos de la C. N. T. y la F. A. I. El Tránsito y Salobre se llenaban de cadáveres de mártires. También en plazas y calles un poco apartadas del centro, se hacían ejecuciones.

El día 30 habían caído en el Tránsito el ilustre arcedian de la Primada, don Rafael Martí Vega, sabio y elocuente predicador, y su hermano don Felipe, funcionario de la Diputación y experto periodista, redactor de «El Castellano» y corresponsal de varios diarios madrileños y Agencias nacionales y extranjeras.

El día 31 fué de los más fatídicos de la serie. ¿Cuántos cayeron ese día? Entre las víctimas más conocidas, recordamos al presidente de la Audiencia, don Angel Martínez de Mendivil, caballero en extremo, de espléndida caridad ejercida silenciosamente, de recta y escrupulosa conciencia cristiana y profesional. Le asesinaron en el Tránsito porque había presidido el Tribunal que condenó a los camareros marxistas asesinos del patrono don Félix Moraleda. Presenciaron la ejecución los propios camareros y aún parece que intervinieron en ella, increpándole así antes de dispararle: «¡Anda, condénanos ahora!» ¡Qué horrible y salvaje venganza!

¡Eso camareros infames, que debieron ir a la horca por su repugnante crimen de la cuesta del Miradero!...

Murieron también el mismo día el venerable y anciano arcipreste de la Catedral, don Valeriano Covisa, superintendente de religiosas, que en vano imploró en el Tránsito la clemencia de sus verdugos; el capellán del Asilo, don Rufino Ortiz de Villajos, sacrificado vilmente en San Cristóbal en presencia de su hermana; el coadjutor de San Nicolás y administrador de Mirabel, don Bernardo Martín Robledo; el capellán de Reyes, don Juan Carrillo de los Silos, predicador elocuente y sacerdote caritativo, de virtudes ejemplares, siempre entregado a obras benéficas; el coadjutor de Santo Tomás, don Mariano Gálvez de la Higuera; el maestro de ceremonias de la Catedral y profesor del Seminario, don Justino Alarcón, muy culto, muy piadoso, también muy caritativo, cordial, simpatísimo. Le invitaron, al salir de su casa de San Justo, a vitorear al comunismo; contestó sin alardes, pero con firmeza: «¡Viva Cristo Rey!» Y, entre increpaciones de los sicarios y a empellones, fué conducido al suplicio del Tránsito.

En la provincia menudeaban también los asesinados. En Oropesa fueron sacrificados el día 31 el administrador del duque de Peñaranda, don Raimundo Pérez de Vivar, perfecto caballero cristiano, y su hijo don Raimundo Pérez Miguel.

En Alcazar había también muy sensibles bajas. El día 29 había sucumbido gloriosamente el guardia civil heroico defensor de la fortaleza, don Eusebio Lozoya Mérida. El 31 continuaba el fuego enemigo sobre la Academia. Este día decía el diario alcazareño: «Las galerías del Alcazar se ven animadas por el paseo de muchas de las muchachas y señoras que son huéspedes de este Palacio Alcazar.»

PARALELOS NACIONALES

Gratitud a nuestra diplomacia

y II

En capacidad técnica y temple espiritual, los diplomáticos españoles de hoy nada tienen que aprender de sus congéneres extranjeros, y si, mucho que enseñarles. Han enterrado para siempre al tipo consabido del diplomático desalón sin perjuicio de serlo, con cabal inteligencia, cuando haga falta. Porque la diplomacia no puede renegar de su abolengo mundano, aunque desaparezca o se transforme la vida de Corte. No estorba en último término, ser diplomático de salón, a sus horas, cuando al mismo tiempo se sabe ser diplomático de despacho: de labor oscura y silenciosa. En esta orientación moderna, de técnica aplicada, no ya a las cuestiones políticas,—que admiten en cierto modo, el viejo estilo cortesano,—sino a los problemas económicos, la diplomacia española ha ganado la altura de una gran capacidad profesional, y todo hace presumir que el nuevo Estado contará con un instrumento de acción internacional excepcionalmente dotado. Será éste uno de los hilos sutiles de nuestra augusta tradición que más eficazmente se reanudarán la tradición de aquellos diplomáticos que lo eran, por desgracia de su espíritu, mucho antes de que se crease la carrera la «carrrière» de los modernos ironistas. Diplomáticos injertos en virreyes, como un Mendoza o un Toledo; en

generales, como Alejandro Farnebio; en misioneros anónimos de la Orden de Santo Domingo o de la Compañía de Jesús; diplomáticos netos como un Moura ó un Gondomar. Todos acostumbrados a hablar de la influencia de nuestras armas en la expansión hispánica, con estricta justicia. Pero es menos frecuente elogiar en grado merecido la diplomacia española de los grandes siglos XVI y XVII.

La diplomacia del siglo XX, ha pasado por la terrible prueba que a todos los españoles ha significado el medroso túnel de 1931 a 1936.

Los españoles de pro han vuelto a ver el cielo raso y radiante, con el ánimo entero y la cabeza erguida. Pero no todas las colectividades civiles han robustecido tanto como el Cuerao diplomático su cohesión su disciplina y su entusiasmo.

En cambio ¡que bochornosa a diplomacia roja! Y no digamos que así desconceptúan y desprecian más eficazmente el régimen a que están adscritos, porque, al fin y al cabo, usan el nombre de España, y aunque suplanten su representación, la ejercen en países que acaso no sepan distinguir. Los diplomáticos rojos, casi todos ex traídos de zonas ajenas por entero a la carrera oficial, son dignos, por su ineptitud o tachas morales, del régimen que sirven. Pero en el ejercicio de sus funciones no puede por menos de complicarse el santo nombre de España. La suya

Por Pedro de ALVARADO

no es la nuestra, pero el vocablo común es, y hasta las letras que forman éstas o aquellas palabras quisieramos preservar de la infección roja. Los diplomáticos rojos son una peste que contamina todo aquello que toca, y puntos muy sensibles del alma española se envenenan apenas pasa por ellos «a mano de cualquiera de estos aventureros que se alzan con títulos y honores de Embajador, Ministro plenipotenciario, Cónsul general... ¡Pobres colonias españolas si sobre ellas no velara amorosamente, con todas las limitaciones impuestas por las circunstancias de cada lugar, la representación auténtica de la verdadera España...! Allí donde la España de Franco no puede estar oficialmente representada, no faltan un despacho, una oficina un cuarto de hotel, al menos, que ofrece al español distante de su Patria un ambiente de afecto, orientación y solidaridad, caldeado por los vivos colores de una bandera... ¡Cuántos han llorado de emoción, en París o en Buenos Aires, en Londres o en Washington, ante el pabellón nacional que mantienen en tierra indiferente u hostil, estos diplomáticos, desinteresados, valerosos y tenaces, como un soldado más de la fulgurante Cruzada española...!

PEDRO DE ALVARADO

EXTRANJERO

Un diputado francés protesta contra el despilfarro de su Gobierno en favor de los fugitivos rojos

París, 30.—El diputado Non-tigny ha dirigido una carta al prefecto de su departamento protestando contra la generosidad manifestada por el Gobierno a favor de los fugitivos rojos de España que permanecen en Francia. El diputado hace resaltar que el Gobierno francés, mientras da a los padres de familia franceses solamente lo justo para no morir de hambre, facilita a cada rojo español fugitivo 210 francos por mes y 150 por cada niño. El diputado termina diciendo que el Gobierno se encuentra en condiciones financieras muy malas, y sin embargo se permite pagar vacaciones a extranjeros con dinero del contribuyente francés.—(Stéfani).

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Llegada a Venecia de los duques de Windstor

VENECIA 30.—Los duques de Windstor, proceres de Ckrhintia, llegaron a esta capital con su séquito. Permanecerán en Venecia algunos días. (Stéfani).

El duque de Windstor hace un caluroso elogio de la Marina italiana

Venecia, 30.—Los duques de Windstor, inmediatamente después de su llegada fueron en canoa automóvil al Lido, hospedándose en un lujoso hotel, siendo reconocidos por la elegante multitud mundana, que les saludó con calurosos aplausos. Los duques, que dejaban ver su satisfacción por encontrarse en Italia, se declararon felices por pasar algún tiempo en

este país. Cuando pasaban por el muelle de San Marcos, en el que están ancladas soberbias unidades de la primera escuadra naval, preguntó el duque por qué estaban reunidas, y habiendo sabido que provienen de Trieste, donde habían asistido a la botadura del «Vitto Río Veneto», el duque tuvo calurosas palabras de elogio para la Marina italiana. (Stéfani).

AUTO INDUSTRIAL

A. ROMERO

Accesorios automóviles Lubrificantes-Cojinetes de las Neumáticos P. Cortés núm. 9.—Teléfono, 2.433

CADIZ

Una nota oficiosa de la Embajada china en Roma

Roma, 30.—La Embajada China cerca del Quirinal comunica: «A pesar de que no recaen sobre China las responsabilidades por los incidentes de Lungiao, el Gobierno chino para asegurar la paz en el Extremo Oriente, deseaba vivamente el arreglo de este incidente por la vía diplomática ordinaria. El ministro chino de Relaciones propuso infinidad de veces que se fijara una fecha para la retirada simultánea de las tropas chinas y japonesas; pero el Japón, no sólo no aceptó la proposición china, sino que continuó enviando refuerzos en gran número al Norte de China. Al mismo tiempo se negaba a un acuerdo entre las autoridades locales chinas y las autoridades civiles y militares japonesas. El Gobierno central de China no se opuso a este acuerdo. El Gobierno chino ha hecho todos los esfuerzos para sostener la paz; pero los japoneses, no sólo no retiraron sus tropas, sino que envían constantes refuerzos a Pekín y Tientsi. El 8 y 25 de julio los japoneses atacaron de improviso la guarnición china de Langtang, y numerosos aviones nipones bombardearon las posiciones chinas de Top. El Japón ha presentado a las autoridades locales unas peticiones inadmisibles. Es evidente que los japoneses han querido agravar la situación para hacer triunfar su preconcebido plan referente a China del Norte. China ha hecho todos los esfuerzos posibles para conservar la paz, y la responsabilidad de futuros acontecimientos debe recaer sobre el Japón.—Stéfani.

Los soviets contra Alemania

Londres.—El secretario del partido laborista independiente, a su llegada a Londres, de regreso de la España roja, donde ha permanecido tres semanas, ha afirmado en sus declaraciones que la política soviética en España tiene, sobre todo, por objeto asegurar su alianza con Francia e Inglaterra contra Alemania.

Añade que los extranjeros que combaten en la brigada internacional, están totalmente desengañados, deseando únicamente su repatriación, y los mismos obreros españoles que se apartan cada vez más del comunismo, por haberse percatado de que a Rusia le interesa menos la revolución social, que la posesión de buenas bases en el Occidente de Europa, contra Alemania e Italia.

VINOS "La Riva"
COÑAC
JEREZ

Harinera
"Adame Castro,"
S. A.
CADIZ

Los mejores vinos
VINO DE LAS CINCO PERLAS
Hijos de CARLOS OTAOLAURRUCHI
Vinos y Coñac
Manzanilla Victoria
Coñac Otaola

La Academia en los frentes

Cigarrales altos, calor, sol de julio típicamente español con luminosidad de victoria, pues ya que su luz, como tantas veces lo hizo, no ilumina el ruedo ni se refleja en las bonitas mantillas de las chulapas, sin embargo se espere cual canto de victoria por todos estos montículos de los alrededores de Toledo, caldeando estas tierras ya imperiales y presagiando un glorioso amanecer.

En estos cigarrales, en estos montículos plagados de olivos, nos encontra los soldaditos de la Academia, de esa Academia de Infantería que es el galardón más preciado de nuestro Ejército glorioso, esperando con ansias de lucha el hacernos dignos de ella, regando si es preciso con nuestra sangre este suelo que, en un día, contempló impávido la epopeya de nuestro Alcázar.

Salimos para el frente, alegres y ufanos, el 7 de abril, y aún recuerdo emocionado como los reclutas de los últimos reemplazos íbamos orgullosos y retadores mezclados entre los defensores del Alcázar, y hasta lloré y lloramos para nuestros adentros, con lágrimas de patriotismo, al oír la voz emocionada de nuestro capitán, que en frases tajantes y viriles, de militar, nos infundió no el valor, pues cuando un corazón lucha por la patria, lo tiene, si no el espíritu que ellos habían tenido en el asedio.

Salimos cantando... y por eso lucharemos ya dispuestos a morir... a eso íbamos, para eso salíamos. A luchar, a morir si era preciso. A demostrar a los antepasados cómo luchaban los soldados de la verdadera España. A morir para hacernos dignos de militar en la sección de tropa de nuestra Academia.

Buenavista, Salchicha, Matanzas, Estiviél, Bergonza, sitios que el mando nos destinó y lugares en donde todos soñábamos ser héroes. La vida transcurría lo que cabe tranquila; la suerte no parecía favorecernos, pues el enemigo permanecía callado. Hasta que un día sonó el grito ¡Hay ataque! Nos llevaron al Campamento. Llegó la hora. ¿Sería el Campamento de Aljares el sitio destinado para que los oficiales que nos mandan nos dieran el espaldarazo a los reclutas, consagrándonos soldados de España?

Eso parecía. El día 9 de mayo comenzó un fuerte contraataque de los rojos a nuestras avanzadillas, con su acostumbrada profusión de sus ineficaces tanques rusos, ya que no tienen Infantería capaz de acompañarles y defenderles. Se dió la orden de prepararse, pues la Caballería roja parecía disponerse a atacar nuestras posiciones del Campamento. Se formó la Compañía y preparóse a repeler el ataque. Todos, desde los oficiales hasta el último soldado, haciéndose cargo de la gravedad del momento, conservaban su sangre fría y se disponían a cumplir con su deber de soldado español. ¡Luchar y morir! Aguantamos un intenso cañoneo, avanzamos a los parapetos a donde los rojos, en aquellos momentos, dirigían sus fuegos, pues cesó el cañón y empezaron a funcionar las máquinas. Su traqueteo estimuló los nervios, y pronto nuestros mosquetones y fusiles ametralladores vertieron una lluvia de balas sobre los que se decidían a atacar haciéndoles desistir de sus propósitos. Esto nos desilusionó. Nosotros esperábamos un ataque a fondo.

No fué así. El enemigo no dió la cara, no atacó, permaneció oculto en los parapetos y se limitaba a martirizarnos con cañones de grueso calibre y con bombas de su nefasta aviación. Pero como siempre, sin dar la cara. Sin luchar noblemente, legalmente, hasta conseguir la victoria. Bien es verdad que esto sólo lo hacemos los que sentimos a la Patria, los que luchamos por ideales eternos sin bajezas y miramientos materialistas. Ellos son incapaces de luchar franca y noblemente porque han tenido la vileza de renegar de su Patria.

No fué en los Aljares, ya llevamos un mes en los cigarrales y el enemigo no parece dispuesto a la lucha. Esperemos la hora de demostrar nuestro corazón generoso y de templar nuestro espíritu de la batalla. Estamos dispuestos a la muerte porque sabemos que es un acto del servicio que la Patria nos exige y es el ejemplo latente que nos han dado los mejores, cayendo sonrientes por ella.

Y aquí en los cigarrales, como en los demás frentes los soldados de la nueva España, mezclamos las alegrías con las amarguras de los momentos difíciles. Hay días en la guerra que el buen humor es su característica. Tal es casual-

mente el seis del presente julio fecha en que nos visitó el teniente coronel gobernador militar. En todo el día no cesó esa alegría bulanguera de la juventud. Los cantares regionales se sucedían y alternaban con himnos patrióticos, sólo se respiraba entusiasmo llegando al máximo cuando nuestro capitán teniéndonos reunidos nos dirigió la palabra con su proverbial patriotismo. «Soldados ¡El señor gobernador militar ha quedado satisfecho de vuestro espíritu pero me encarga la máxima vigilancia. El enemigo viéndose derrotado en todos los frentes acomete como perro rabioso en busca de la muerte pues otra cosa no puede encontrar.» Y como si las palabras de nuestro capitán hiciesen eco en las filas rojas, aquella misma noche dirigieron un crecido paqueo a nuestra posición y bajo este cielo poblado de estrellas y en esta calma de estas noches de julio nos parapetamos para evitar la sorpresa. Los paños se sucedieron rápidos durante largo rato pero el enemigo no hizo acto de presencia.

Parece como dice un cantar de aquí, (uno de esos cantares típicos de los frentes que no tienen ni música ni valor literario pero que suelen ser el reflejo exacto de la elevada moral de nuestra tropa): «Cosa rara parece, pero bien claro está—que donde están los del Alcázar—no se atreven a atacar.»

Este es el temple de nuestros soldados. Hermanan las penas y alegrías y saben enjugar las lágrimas del dolor en las notas guerreras de nuestros himnos patrióticos.

Y termino de escribir estas cuartillas; el sol se pone, la tarde toma un color plomizo y contemplo a Toledo. Su quietud hace meditar. De un lado, los rojos, la anti España. Al nuestro, Toledo, la España Imperial, la de las Catedrales góticas que elevan con sus torres una oración al Creador, la de las casas viejas y calles tortuosas que encierran un hogar. Por esta España es por la que estos soldados, por la que esta Sección de Tropa, lucha y muere, para ser dignos hijos de la Santísima Virgen del Alcázar que sabrá envolvernos en su manto si la Patria necesita nuestras vidas y nos llevará a descansar al paraíso de los caídos por ella. ¡Viva España! ¡Viva el Ejército Salvador! ¡Viva el Generalísimo Franco!—Un soldado del Alcázar. J. L.

Maniobras de las Internacionales en pro de los rojos

PRAGA, 30.—Imitando a los comunistas, los sociales demócratas checos empiezan a organizar manifestaciones pro España roja. Una manifestación cultural acaba de tener lugar en la periferia de Praga. Se leyeron, entre otras cosas, poesías y trozos de la novela inédita de Sinclair, titulada «No pasarán». (Stéfani).

Choque de frenes en el Japón, con numerosas víctimas

TOKIO, 30.—Un tren omnibus chocó con un expreso que se encontraba detenido en la estación de Ukayama, en la línea de Tokio a Shimonosota. Varios coches del omnibus quedaron destrozados. Hasta ahora se señalan veinte muertos y muchos heridos.

El primer navío americano que visita Rusia soviética

NUEVA YORK, 30.—El crucero «Augusta», navío almirante de la flota asiática, llegó a Wladrostock. Es el primer navío americano que visita Rusia después de la revolución bolchevique. (Stéfani).

Sociedad de Armadores de buques de pesca

CADIZ

Fábricas de hielo. - - Cámara frigorífica
y Transporte directo

Teléfonos 2606 y 2553

Viuda de José Vélez Sánchez

COSECHERA EXPORTADORA DE VINOS FINOS
ESPECIALIDAD: AMONTILLADO «FINO VELEZ»

Chiclana (Cádiz)

LA VIDA EN TOLEDO

Circular del gobernador civil sobre el "Día semanal, del Plato Unico y el "Día semanal sin postre,"

Gobierno Civil CIRCULAR

«Día semanal del Plato Unico» y «Día semanal sin postre»

El «Boletín Oficial del Estado» de fecha 18 del actual, publica una orden del Gobierno General, implantando el «Día semanal del Plato Unico» y el «Día semanal sin postre», a partir del próximo mes de agosto.

De acuerdo con lo dispuesto en dicha Superior disposición y demás instrucciones dadas, este Gobierno civil ha estimado oportuno dictar normas para el mejor servicio y eficacia en bien de esta patriótica labor y ayuda que con las cantidades recaudadas se ofrece a la función benéfica, y muy especialmente a las familias de los combatientes.

A partir del día 1.º del próximo mes de agosto, se establece en todo el territorio sometido a nuestro glorioso Ejército el «Día semanal del Plato Unico», que habrá de celebrarse precisamente todos los viernes del año, sobre las mismas bases y forma que hoy se celebra.

Igualmente, a partir de dicho mes de agosto, se establece el «Día semanal sin postre», que deberá celebrarse todos los lunes del año. Consistirá en la realización del pequeño sacrificio que supone la privación del postre en el referido día de cada semana, entregando la economía que ello reporte como donativo voluntario para incrementar los recursos con que ha de atenderse al pago del «Subsidio pro combatientes».

Con carácter general para toda la zona liberada, los industriales de todas clases, bien sean hoteleros, dueños de cafés y bares que sirvan comidas, por cubierto o a la carta, habrán de contribuir los lunes sin postre con el 10 por 100 de cada comida suelta que sirvan y con el 5 por 100 de la pensión completa si se tratase de personal hospedado en los mismos.

Los particulares contribuirán con una cuota igual a la economía que les reporte esta privación voluntaria.

Recaudación.—Con el fin de facilitar la labor de los Ayuntamientos encargados de la recaudación, y evitar al mismo tiempo molestias al público, dicha recaudación tendrá lugar *dos veces al mes*, entregando en cada una de ellas los días del Plato Unico celebrados desde la última recaudación. Al mismo tiempo y en igual forma se llevará a cabo la recaudación del día semanal sin postre.

Los alcaldes de los pueblos de esta provincia y de los de Madrid adscritos a la misma, entregarán o remitirán por giro a este Gobierno civil, dentro de los cinco últimos días de cada mes, sin excusa ni pretexto alguno, las cantidades recaudadas durante el periodo transcurrido desde el ingreso del mes anterior.

Por lo que respecta a esta capital, la recaudación se efectuará igualmente dos veces al mes, entregándose al mismo tiempo la economía producida por los días del «Plato Unico» y «sin postre» que hayan transcurrido desde la última recaudación, que se efectuará a domicilio.

Los industriales de esta capital que se dediquen a la industria hotelera y de comidas, habrán de contribuir los «lunes sin postre» con el 10 por 100 de cada comida suelta que sirvan y con el 5 por 100 de la pensión completa si se tratase de personal hospedado. Por lo que respecta al «Día del Plato Unico», contribuirán como lo vienen haciendo actualmente, o sea con el 50 por 100 de cada comida servida todos los viernes. Las cantidades obtenidas por tales conceptos las entregarán en la Secretaría particular de este Gobierno civil del 1 al 3 y del 25 al 28 de cada mes.

Los alcaldes revisarán minuciosamente las relaciones que en su poder obran para hacer la recaudación, controlando, si efectivamente, corresponden las cuotas a la capacidad contributiva de los donantes.

Espero que tanto las autoridades municipales, como los ciudadanos en general, cooperarán con su esfuerzo a esta gran obra benéfica social.

Toledo 29 de julio de 1937.—El gobernador civil, *Silvano Cirujano*.

Gobierno civil

Suscripción para la Marina de guerra

14.ª relación.

Suma anterior, 93.415,80.

Un día de haber de los empleados del Ayuntamiento de Santa Cruz del Retamar, 37,75; don Víctor García, 3,00; don Gregorio Sevillano, 3,00; viuda de Tojero, 25,00; recaudado entre los obreros que trabajan en la recogida de aceituna, 45,00; niños Felipe y Carmen Tojero, 50,00; don Cesáreo Rodríguez, de Paredes, 10,00.

Vecinos de Carpio de Taajo, 1.200,00; doña Amalia Montero, 25,00; jefe de flechas de Puebla de Montalbán, 200,00; vecinos de Magán, 160,00; antigua casa de Jacinto Díaz, 25,00; don Antonio Aranda, 100,00; don Cirilo Bermejo Moreno, 300,00; don Daniel Sánchez, de Lominchar, 10,00; don Aurelio Boned, 100,00; don Victoriano González, de Casarrubios, 50,00.

Total, 93.759,55.

Soldados que piden medallas

Los bravos soldados Ovidio Cerezo Carrasco, Andrés Rodríguez Ramos, Santiago Sanz Cuadrado, Eleuterio Rego Hoyos, Mariano Sánchez y Domingo Galque Dols, todos del regimiento de Infantería de Argel, núm. 27, ametralladoras, del 8.º batallón, pidan de la generosidad de nuestros lectores tengan la bondad de remitirles algunas medallas de Nuestra Señora de las Victorias, de Santiago, de Santa Teresa y escapularios del Sagrado Corazón de Jesús.

Esperamos que nuestros lectores respondan a esta petición como en otras anteriores han sabido responder.

Julio Pous

TEJIDOS Y NOVEDADES

PRIMERA CASA EN PAÑERIA

Pí y Margall, núm. 61

TOLEDO

Mensajero de amor y de paz en pueblo castellano

Fué en la tarde de ayer.

A un pueblecito toledano que vive y sonríe lanzando sus trigos al viento en sus faenas estivales, muestra patente de su normalidad, riqueza y bienestar, llegaba un mensajero.

Su rostro juvenil y risueño, ansioso de brega, su corazón fogoso con ilusiones divinas, sus palabras sencillas y ardientes que hace dibujar una sonrisa en los labios de los niños que le rodean, nos dicen que es un mensajero de amor y de paz.

Es el enviado de Dios que sobre él ha derramado todos los carismas de su corazón y le ha investido de la dignidad sacerdotal.

Burujón ha vibrado de alegría, se ha despojado de sus vestiduras de tristeza y de luto que vestía en memoria de su virtuoso pastor don Tomás de Torres, de quien la vesania marxista hizo un mártir más, y en su rostro se ha dibujado una sonrisa.

Eran las cinco de la tarde cuando acompañado de varios amigos, llegaba a este pueblo el nuevo sacerdote, don Francisco Soto Ardura. Es recibido por el señor alcalde, secretario, juez, farmacéutico y demás personalidades; cambian las primeras impresiones y después... La visita a Jesús, que le espera en un Sagrario pobre y desnudo, porque la mano sacrilega del robo no se detuvo ni siquiera ante Él.

El entusiasmo y esfuerzo del pueblo ha hecho que los altares de su iglesia se levanten de nuevo. Es la primera alegría del mensajero de Dios. Sus ilusiones crecen y su celo sueña con futuros trabajos.

Burujón, el pueblecito castellano, ha recibido al mensajero de amor y de paz que Dios le envía. A sus ilusiones y sueños nosotros le deseamos realidades fecundas.

EDICTO

Juzgado Especial Militar número 8 de la Plaza de Madrid

Prensa Periodismo y Propaganda

Por el presente se requiere a cuantas personas puedan dar razón de la forma en que se ha desenvuelto en la Plaza de Madrid la actividad de los periodistas y de la Prensa en general y de las diversas manifestaciones de la propaganda (folletos, pasquines, carteles, dibujos, fotografías, graba-

dos, cinematógrafo, radiofusión, mítines y actos públicos, etc.) y a cuantos funcionarios hayan dependido del denominado Ministerio de Prensa Propaganda y de las Oficinas de Prensa y Comisariados de Propaganda de los distintos Ministerios, para que se dirijan a este Juzgado especial militar número ocho que actúa en Talavera de la Reina, manifestando por escrito, nombre, apellidos, profesión y domicilio, fecha en que salieron de Madrid y datos que puedan facilitar sobre los hechos cuyo esclarecimiento se pretende.

Se advierte la conveniencia de

ESPECTÁCULOS

CINE IMPERIO (de las flechas): Hoy, a las 5,30, 7,30 y 10,30. LA VENUS DE ORO. En español.

CINE MODERNO: Hoy, a las 5,30, 7,30 y 10,30. IDENTIDAD DESCONOCIDA. Hablada en español.

Sección Religiosa

Iglesia de Padres Carmelitas.—Cultos para el día 1.º de agosto de 1937: Función mensual del milagroso Niño Jesús de Praga.

Por la mañana, misas a las 7, 8, 9 y 10, esta última en el altar del Niño.

Por la tarde, a las 7 y media, santo rosario, coronita del milagroso Niño, plática por el Padre Francisco del Niño Jesús y procesión con la imagen del Niño, precedida de los niños y niñas con banderitas y la bandera de la Archicofradía.

Esta tarde tendrá lugar la imposición de la insignia a los nuevos congregantes.



cumplir el presente requerimiento en evitación de los perjuicios a que hubiere lugar.

Dado en Talavera de la Reina a veinticuatro de julio de mil novecientos treinta y siete.—El Secretario, *Angel Sánchez de San Francisco*.—Rubricado.—Hay un sello del Ejército de Ocupación de Madrid.—Juzgado Militar Especial número 8.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del sacerdote

Don Mariano Gálvez de la Higuera y Moraleda

murió en Toledo el 1 de Agosto de 1936

asesinado por las hordas marxistas

R. I. P.

Sus sobrinos María, Leovigildo y Antonio (ausente), y demás familia

Suplican a sus amistades le encomienden a Dios y les invitan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará el día 2 del próximo mes de Agosto, a las nueve de la mañana, en la Iglesia parroquial de Santo Tomás, y a las misas que se digan el día 3, a las seis y media y siete y media, en la Capilla del Colegio de Doncellas, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Van a ser embargados los valores y documentos sacados de Bilbao

Lo ha decretado el Tribunal de apelación de Poitiers

El Tribunal de apelación de Poitiers ha confirmado en todas sus partes la ordenanza del presidente del Tribunal civil de la Rochelle, que decretó el embargo preventivo de todas las cajas de valores y documentos embarcados a bordo del «Axpemendi» y del «Sea Bank». Las pretensiones del Gobierno y del Banco de España de Valencia, representadas respectivamente por Paul Boncour y Pierre Masse, han sido declaradas infundadas y desprovistas de toda base jurídica. El Gobierno de Valencia sostenía que la requisita e incautación de dichos valores y documentos era un acto de soberanía, que no podía ser discutido ante los Tribunales franceses. En cambio, el Tribunal de apelación de Poitiers ha declarado bien fundadas las pretensiones de los depositarios y de los Bancos reclamantes y también que el director de la Sucursal del Banco de España en San Sebastián tiene personalidad plena con arreglo al Reglamento del Banco. El Tribunal confirma la ordenanza de la Rochelle y mantiene el embargo decretado por la razón siguiente:

«Considerando: Que no se ha establecido ni probado que el Gobierno de Euzkadi haya obrado por delegación, y que por otra parte, dicho Gobierno no está reconocido como Estado soberano sometido a la legislación internacional, no hay razón alguna que se oponga a que pueda impedir el ejercicio del derecho de reivindicación.

Las medidas precautorias adoptadas no van en contra del fin que se persigue.»

Como se vé el tribunal de apelación de Poitiers ha aceptado en toda su integridad la doctrina de la sentencia dictada por el juez, M. Lewis, en el pleito seguido en Londres sobre la validez de los acuerdos de Euzkadi.

Por lo que respecta a Inglaterra, la flota mercante española que manipulaban los rojos, se halla detenida en los puertos de Reino Unido, en Cardiff, en Freenock y en Belfast, mientras los tribunales ingleses deciden si es o no válido el decreto de incautación publicado por el Gobierno de Valencia, después de la toma de Bilbao.

El Gobierno rojo ha decretado la disolución de la Casa Ibarra. El representante de ésta en el Reino Unido, Mr. Zank Newell, ha dirigido al Comité del Lloyd una comunicación en la que hace constar: Ibarra y C.^a es una Compañía de Navegación fundada hace más de cincuenta años, legalmente constituida con arreglo a la Ley española y domiciliada en Sevilla.

Con arreglo a la Ley española, la Compañía solo puede ser disuelta en dos casos: La quiebra o acuerdo de los accionistas. No concurriendo ninguna de estas circunstancias la disolución, que se dice decretada por el Gobierno de Valencia, no es válida y no puede ser reconocida.

Los rojos, como se ve, no obtienen, no pueden obtener en ningún Tribunal de Justicia de un país civilizado la convalidación de su pillaje.

La piratería de los mandones en la zona roja

Marsella.—El diputado de Reus, hoy presidente de la Audiencia, ha blando con un compañero de carrera llamado Puig, ex funcionario del Ministerio de Agricultura de Madrid, que ha huído de la zona roja, ha dicho que al quejarse a Companys de su trabajo, éste le contestó: «Déjate de cosas, ahora lo que puedes hacer tú es aprovecharte de lo que puedas y te vas al extranjero».

Otro de los grandes piratas del Palacio de Justicia, es Juan Dó, personificación de la corrupción; cada quince días pasa la frontera exportando en su coche valores, joyas y todo lo que produce su piratería; como está en buenas relaciones con los carabineros, éstos apenas le registran.

Los criminales bombardeos de la aviación roja.—En Cáceres causaron sesenta y nueve víctimas entre muertos y heridos

Salamanca.—La aviación enemiga, batida en cuantas ocasiones se arriesga sobre los frentes de

combate, busca su revancha en la agresión a ciudades y pueblos pacíficos alejados del frente y en los que ningún objetivo militar le es asequible.

Repetidamente hemos llamado la atención de las naciones civilizadas sobre estos crímenes alevosos que definen a quien los comete, para que el mundo sepa qué clase de enemigo es el que estamos venciendo en España.

A la lista trágica de víctimas inermes de la aviación roja, hemos de añadir hoy unas cifras que tienen dolorosa elocuencia. Son las víctimas del bombardeo que sufrió Cáceres el día 23 de los corrientes. Murieron en la pacífica ciudad 18 mujeres, 5 niños y 8 hombres, dos de ellos ancianos total, 31. Resultaron heridos 24 mujeres, 7 niños y 20 hombres, de ellos ocho ancianos; total, 69. La bárbara hazaña no necesita comentario, basta por sí sola para condenar una causa y unos hombres.

A todos les salpica la sangre del crimen.

AVISO

La Unión y el Fénix Español

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SAN JUSTO, 13

TOLEDO

El Gobierno rojo trata de dar sensación de legalidad

San Sebastián.—Una nueva mascarada trata de llevar a cabo el llamado Gobierno de Valencia, para dar la sensación de Gobierno autoritario. Para una supuesta reunión de las Cortes, han llegado a Valencia, Miguel Maura y Portela Valladares.

El cinismo de quien se llama Gobierno llega hasta ese límite. Trata de reunir a los diputados de derechas han sido asesinados por sus secuaces. Y el despotismo de Maura, tramoyista del tinglado, no tiene en cuenta que su hermano don Honorio Maura, diputado monárquico, fué asesinado en Navarra por las hordas marxistas días antes de ser ocupado por nuestras fuerzas.

Todo esto parece interesarles poco a los asesinos de Valencia, con tal de hacer creer al mundo que aún son Gobierno legítimo, y así prolongar el martirio en la zona roja a quienes sufren su tiranía

El Ministerio Negrín, reunido en sesión permanente

San Sebastián.—Las repercusiones del fracaso de Brunete se hace sentir en el fondo del Gobierno de Valencia. El Consejo de Ministros reunido en sesión permanente hace tres días trata, al parecer, de este fracaso, excusándose cada uno de la parte que tiene en él. Sin que hayan informado de las prolongadas deliberaciones, se cree que una nueva victoria del General Franco llevaría una nueva crisis al Gabinete rojo.

Nuestras tropas del Ejército del sur prosiguen su avance en el sector de Espiel

San Sebastián.—Continúa el avance de las columnas del general Queipo de Llano por el frente de Córdoba, quienes en su impetuoso avance han conquistado importantísimas posiciones por el sector de Espiel. El avance iniciado hace tres días alcanza una profundidad de diez kilómetros. El enemigo, incapaz de contener el empuje de nuestros soldados, se repliega desordenadamente, abandonando material de guerra y armamento.

Disturbios en Dublín con motivo de la visita de los soberanos ingleses

Dublín.—Con motivo de la visita de los reyes de Inglaterra se han producido incidentes en esta capital, achacados a la organización Republicana. El Gobierno ha tomado medidas para castigar a los culpables.

Se reúne el Comité de No Intervención

Londres.—Como estaba anunciado, a las cuatro de la tarde de ayer se reunió en el Foreign Office, el pleno del Comité de No Intervención. A la hora de recibir esta información continúa su curso normal la sesión, sin conocerse los acuerdos tomados.

Nuevo Hotel Manolita

Sociedad :-: Confort :-: El más Acreditado

Teléf. 1600 CADIZ

Superioridad de nuestra Marina

Salamanca.—Se sabe que Indalecio Prieto, de acuerdo con Bruno Aicnso, tiene el proyecto de reorganizar la Marina republicana.

Motiva este propósito la comprobación de la poca pericia que demuestran los marinos «leales» y la escasa efectividad de las unidades.

Para atenuar el mal efecto que produce el convencimiento de esta inferioridad, han publicado los marxistas una relación de los servicios prestados por la Marina, callándose, naturalmente, los barcos que les han sido hundidos y los combates en los que han optado por emprender la fuga ante nuestros valientes marinos.

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

MANZANILLA "LOS 48,"
Francisco García de Velasco
Sanlúcar de Barrameda
CADIZ

Una División china ha tenido 12.000 bajas

Tokio.—El número de bajas sufridas por la División 29 china, se eleva a 12.000.

La ley marcial en la concesión italiana de Tokio

Tokio.—En la concesión italiana se ha declarado la ley marcial, ocupada por tropas italianas hasta el puente internacional.

Para conjurar el conflicto de transportes en Francia

París.—Se han reunido los ministros de Trabajo y Finanzas, con objeto de solucionar el conflicto entre los transportes por carretera y ferrocarril, conflicto que amenaza serias repercusiones.

Francia destina al Ejército, en el año próximo, 11 mil millones de francos

París.—El ministro de Finanzas ha indicado que el presupuesto para el ejercicio del próximo año 1938, se elevará a 17 mil millones de francos. Esta cantidad será recaudada mediante empréstito y aumentando los impuestos, de la cual 11 mil millones de francos serán destinados a la defensa nacional.

Dice un diputado comunista

Madrid.—En un periódico se publican unas declaraciones de un diputado comunista que dice que si no se reorganizan las fuerzas bajo una dirección militar y política única, la guerra está irremisiblemente perdida.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por las almas de

Don Gregorio y don Toribio G. de las Heras y Arteaga

Capellanes mozárabes

que murieron vilmente asesinados por las hordas marxistas

los días 22 y 31 de Julio de 1936

R. I. P.

Sus hermanos don Cirilo y doña Aniana; hermanos políticos, sobrinos y demás familia

Ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso de dichos señores.

Café y Restaurant **Pedraza**
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina.

Bar y Restaurant **NUEVO METRO**
FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

A. QUIJANO
PUERTO DE SANTA MARIA
CADIZ

El Japón no admite ingerencias en el conflicto

Tokio.—El ministro de Relaciones Exteriores japonés, ha manifestado que no cree que una tercera potencia intervenga en el conflicto chino, y que si así ocurriera, él la rechazaría, sea cual fuere la nación intervencionista.

La población de Tchien-Sin está ardiendo

Tokio.—Se encuentra ardiendo la población de Tchien Sin. Tanto de un bando como de otro son muchas las granadas que caen en dicha población. La población civil ha evacuado totalmente, habiendo perecido numerosas personas y siendo muy elevado el número de heridos.

En Marsella hay material de guerra que se trata de enviar a Valencia

París.—En el puerto de Marsella, y esperando embarque, existe un cargamento de material de guerra. El destino se dice que es Atenas. La opinión sana de Francia supone que está a muy pocas millas de Marsella.

EL ALCAZAR en la provincia

Una nueva canallada de Prieto

MOCEJON

Con el esplendor que las autoridades de este pueblo saben organizar las fiestas patrióticas, lo hicieron el día de Santiago declarando fiesta Nacional por nuestro invicto Caudillo.

A las once de la mañana se celebró una misa de campaña en la plaza del Ayuntamiento, a la que asistieron las autoridades militares y civiles, todas las secciones de F.E.T. y de las J.O.N.S. y vecindario en general. Ofició en ella el P. Marcos y durante la misa el alférez Capellán P. Paniagua, cantó las glorias del Santo refiriéndose a las circunstancias actuales de nuestra Patria. Con un vistoso desfile a los acordes de la banda del vecino pueblo de Magán terminó dicho acto.

Seguidamente se colocaron en sitios céntricos las mesas petitorias, al objeto de recoger toda clase de donativos en metálico u obsequios para nuestros soldados.

A las siete de la tarde se organizó la manifestación civil, partiendo de las Casas Consistoriales presidiéndola la Comisión Gestora y las banderas nacional, de milicias y países amigos, se dirigió a la Comandancia Militar donde era esperada por aquellas autoridades.

Llegados allí el señor alcalde con palabra clara y sencilla dirigió un entusiasta saludo al Ejército español y un recuerdo a los caídos. Fué contestado por el señor comandante militar— capitán de artillería don F. Rey, quien agradeció este homenaje al pueblo y recomendó la unión de este— con el Ejército para conquistar y reconstruir la España que todos anhelamos. Por indicación del señor capitán, el P. Bercebar pronunció unas patrióticas palabras alusivas al acto, todos ellos fueron calurosamente aplaudidos por el enorme gentío allí reunido.

Por último se recorrieron las principales calles del pueblo terminando en la plaza pública, donde después de cantar los himnos se disolvió la manifestación desfilando ante las autoridades con vivas a España, al Ejército, Generalísimo, comandante militar y alcalde.

RECAS

Con asistencia de las autoridades del pueblo en masa, se han celebrado solemnemente las fiestas religiosas y patrióticas el día 25, festividad de Santiago Apóstol. La Misa de campaña resultó solemnisima, interpretando la orquesta de este pueblo además de los himnos nacionales, lo más elegido de su variado repertorio. Junto al altar portátil elevado al efecto en la plaza de España hallabánsese presidiendo las dignas autoridades, y a continuación Falange Tradicionalista y de la Jons en perfecta formación con sus correspondientes banderas. El señor Cura, de una manera clara y sintética nos puso de relieve, momentos antes de iniciarse la entusiasta manifestación que recorrió las calles de la población, desde uno de los balcones

TORRIOS

Conmemorando la festividad de Santiago Apóstol, se celebraron durante el día 25 brillantes fiestas, y que eran a la vez demostración de adhesión de la retaguardia al frente.

A las nueve de la mañana se celebró una misa de campaña, a la que asistió el vecindario en masa la que fué presidida por las autoridades. Al final de esta el señor Cura-párroco, dirigió unas breves palabras en acción de gracias.

A continuación y formada la manifestación civil el Maestro Nacional señor Madrigal, en representación del pueblo, hizo el ofrecimiento de la fiesta, siendo contestado por el señor Comandante Militar señor García Conde con un breve y elocuentísimo discurso.

Una comisión integrada por elemento civil, y presidida por el señor alcalde visitó el hospital, haciendo entrega de obsequios diversos a los heridos.

Un grupo de bellas y simpáticas señoritas encargadas de la recaudación de fondos, postularon por las calles, haciendo entrega de estos a las autoridades elevándose la recaudación a una elevada cifra.

Por la tarde la banda de música del pueblo de Escalonilla interpretó varias piezas de su extenso repertorio, finalizando con los himnos nacionales y de las naciones amigas.

Terminada la santa Misa, fueron instaladas en lugares céntricos las mesas petitorias, presididas por lindas jóvenes de la localidad en las que el pueblo agradecido depositaba en especies el cariño al Ejército que los liberó.

El día 25, fiesta de Nuestro Patrón Santiago, se celebró en esta villa, con gran entusiasmo, el homenaje que la retaguardia ofrecía a nuestro glorioso Ejército, postulando por las calles bellas señoritas ataviadas con los uniformes de las milicias nacionales. A las once, se celebró con toda solemnidad una misa, encontrándose el templo abarrotado de fieles.

Por la tarde, una manifestación con banderas nacionales y presidida por las autoridades locales, partió del Ayuntamiento, recorriendo las principales calles, cantando el Himno Nacional y los de las milicias, al final dirigió la palabra el cura párroco de ésta, el que en nombre de la autoridad civil enalteció el heroísmo y los sacrificios que nuestros soldados se han impuesto para librar a nuestra querida Patria de todo baldón y toda canalla marxista; contestando en representación de la autoridad militar el laureado guardia civil don Manuel Mateo, dando las gracias en nombre del Ejército e incitándoles a continuar laborando con el mismo entusiasmo por el bien de España y triunfo de nuestras armas, terminando el acto con vivas a Cristo Rey, a nuestro invicto Caudillo, Ejército y Milicias nacionales, siendo aplaudidísimos los oradores, disolviéndose la manifestación en la plaza de la Villa.

Lo recaudado en este día asciende a quinientas pesetas con ochenta y cinco céntimos, mas una gallina, dos pichones y dos conejos.

Almacenes Escobar
TEJIDOS Y NOVEDADES
Columela 2.—Télf. 2443.

CARRANQUE

Se celebró en este pueblo solemnemente la festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España. Los actos celebrados tuvieron la significación de un homenaje al Ejército Español, homenaje al que se asoció de todo corazón el vecindario, exteriorizando su patriotismo y cariño al Ejército.

Por la mañana tuvo lugar una solemne misa de campaña a la que perfectamente uniformados y formados asistieron los flechas y peñalayos de la localidad, y el pueblo en masa. Terminada la misa, que fué oída con ejemplar recogimiento y devoción, desfilaron entre vítores y aclamaciones de la multitud.

A mediodía se obsequió con una comida extraordinaria, que fué incrementada con donativos en especie de algunos vecinos de Carranque. Los soldaditos con la sana alegría de nuestra juventud animaron las calles del pueblo con canciones y vivas patrióticos. Todos ellos sentían en lo más hondo de su alma la grandeza del día y no en balde son todos españoles y casi todos gallegos!

El día terminó con una grandiosa manifestación, en la que se vitoreó hasta enronquecer a España, al Generalísimo Franco y al invencible Ejército Español. La manifestación se disolvió ante el Ayuntamiento, desde uno de cuyos balcones el jefe de Falange Española Tradicionalista, y médico de la localidad don Mariano Salcedo ofreció al Ejército en cálidas y elocuentes frases, un tributo de respeto y admiración en nombre del pueblo de Carranque. El teniente jefe agradeció en nombre de las fuerzas armadas de la nación esta espontánea demostración de cariño a nuestros valientes soldaditos.

Durante la manifestación, grupos de bellas señoritas postularon por las calles de la población, consiguiendo una brillante recaudación con destino al glorioso Ejército Salvador de España.

PARLA

El día 25, fiesta de Nuestro Patrón Santiago, se celebró en esta villa, con gran entusiasmo, el homenaje que la retaguardia ofrecía a nuestro glorioso Ejército, postulando por las calles bellas señoritas ataviadas con los uniformes de las milicias nacionales. A las once, se celebró con toda solemnidad una misa, encontrándose el templo abarrotado de fieles.

Por la tarde, una manifestación con banderas nacionales y presidida por las autoridades locales, partió del Ayuntamiento, recorriendo las principales calles, cantando el Himno Nacional y los de las milicias, al final dirigió la palabra el cura párroco de ésta, el que en nombre de la autoridad civil enalteció el heroísmo y los sacrificios que nuestros soldados se han impuesto para librar a nuestra querida Patria de todo baldón y toda canalla marxista; contestando en representación de la autoridad militar el laureado guardia civil don Manuel Mateo, dando las gracias en nombre del Ejército e incitándoles a continuar laborando con el mismo entusiasmo por el bien de España y triunfo de nuestras armas, terminando el acto con vivas a Cristo Rey, a nuestro invicto Caudillo, Ejército y Milicias nacionales, siendo aplaudidísimos los oradores, disolviéndose la manifestación en la plaza de la Villa.

Lo recaudado en este día asciende a quinientas pesetas con ochenta y cinco céntimos, mas una gallina, dos pichones y dos conejos.

Gran Garage Bernal
Teléfono 109
BEJAR (Salamanca)

Sábase que Indalecio Prieto tiene la intención, al objeto de congraciarse con la opinión europea de hacer firmar a las viudas y huérfanos cuyos maridos y padres han sido asesinados, un documento en el que reconozcan que dichos asesinatos fueron simplemente venganzas personales.

En Barcelana continúa la persecución de los anarquistas

Peipignán.—Por personas evadidas de Barcelona se sabe que en esa población continúa el gran estado de alarma, habiéndose prohibido por las autoridades la formación de grupos en las calles.

Estas se encuentran desiertas, pues los ciudadanos no se atreven a salir a ellas, ante el temor de ser objeto de agresiones por parte de los elementos rojos.

Los anarcosindicalistas tenían preparada para el domingo una concentración, pero la Generalidad, de acuerdo con el general Pozas, ha prohibido dicha concentración, por lo que los elementos anarquistas se sienten muy disgustados.

Se han vuelto a repetir los encuentros con los elementos de la CNT FAI y los elementos a las órdenes de Pozas, cruzándose entre ambos bandos, enormes tiroteos, lo que ha aumentado el pánico de los habitantes de Barcelona.

Los anarcosindicalistas han concentrado grandes masas de hombres en Montjuich, seguramente porque esperan ser atacados por las autoridades, ya que estas siguen en su persecución, aunque las radios y prensa roja quieran hacer creer que la normalidad es absoluta en la capital de Cataluña.

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRESA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Confitería y Fábrica de Mazapán
RODRIGO MARTINEZ
Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Télf. 1763
Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA
JOSE HURTADO
(Sucesor de Valle)
Cuesta de Belén, núm. 11

«BAZAR ESPAÑOL»
JOSE GARCIA DIAZ
Ferretería, Baterías de cocina
Pinturas
San Francisco, 5.—Télf. 2410
C A D I Z

Donativos hechos al Hospital de Grinón

Cedillo del Condado

Nueve pollos, dos conejos, 10 pichones, una caja de galletas, cuatro cajas de galletas, seis botellas de licor, cinco conejos, 394 pesetas con 0,25 céntimos, una arroba de vino, una botella de coñac, tres libras de chocolate, tres kilos de longaniza, un pavo, una botella de coñac, dos pollos, una arroba de aceite, tres libras de chocolate, una docena de huevos, una botella de vino rancio, 12 paquetes de tabaco, cuatro pichones y una caja licor Monja-Quina.

Casarrebuelos

Una caja de galletas, 56 paquetes de tabaco, 25 cigarrillos puros, 33 libras de chocolate, seis botes de mermelada, cinco botellas de vino y un kilo de caramelos.

Numancia de la Sagra

Una caja de pastas, tres botellas de coñac, una botella de anís, cuatro libras de chocolate, cuatro pichones, cuatro pollos, ocho docenas y media de huevos y varios paquetes de tabaco.

La dirección del Hospital agradece con todo cariño en nombre de todos los heridos el rasgo generoso del vecindario de estos pueblos al tener presente en estos días de dolor y de gloria para nuestra querida España, a estos bravos militares que con su arrojo y heroísmo están defendiendo la santa causa de España.

Librería Cervantes, Reg.

Libros :: Revistas :: Periódicos
Sobre todos los temas : En todos los idiomas : En todas las encuadernaciones : En todos los precios
Servicio bibliográfico gratuito
Papelería :: Material para oficinas
Columela, 29 y 31.—Télf. 2650
CADIZ

Ramón Chaparro

Sucesor Hermano de Antonio Chaparro
Productos del Cerdo Aceites de Oliva
Calle Real, 125.—Télf. 109
SAN FERNANDO (Cádiz)

FERMAT, INC

Artes Gráficas :: Representaciones
General Queipo de Llano, 38
CADIZ

Agencia de Aduanas

Consignaciones de Buques
C. Durquin, S. A.
Apartado, 22 :: Teléfono 22
CADIZ

Palomino y Vergara

Vinos y Coñac

JEREZ

Un periodista francés describe la vida en la región valenciana

Se ha creado una nueva clase brutal, codiciosa y deshonestista de dirigentes.—Falta carne, legumbres, pescado y trigo

Interesantes juicios del periodista francés Vilmorin en «Le Jour»

El periodista francés H. de Vilmorin, que está recorriendo España, publica unos interesantes reportajes en «Le Jour». El publicado en la edición del 15 de los corrientes es una descripción vívida de la vida en la región valenciana, bajo el dominio social-comunista Prieto-Negrín.

«Se ve, en estas regiones, cómo se crea una nueva clase, arrogante, brutal, codiciosa y deshonestista, compuesta de dirigentes «gubernamentales» o sindicalistas, aprovechados de la guerra, explotadores directos del pequeño pueblo, que proponen a bajo precio la compra de joyas, a entregar y pagar en Francia, o que hacen fortuna, proporcionando, a precios exorbitantes los productos indispensables a los trabajadores.

¿Por qué, se pensará, este «jardín de España», no basta para alimentar a los habitantes? Parece que efectivamente debería haber en él profusión de carne, de frutos, de legumbres, de trigo. Esta región marítima debería proporcionar pescado.

Y sin embargo, no hay ni legumbres, ni trigo, ni pescado. Por tres razones: primeramente, los milicianos han robado el ganado; seguidamente, los rojos el año último seguros de su victoria, no han «cosechado el trigo» que se ve pudrirse en gavillas, en medio de los campos abandonados, «ni sembrado» en otoño siguiente. En fin, los pescadores no se atreven a salir demasiado lejos del puerto por temor a las minas y a la vigilancia de la flota nacional».

Y luego, por si sus lectores juzgaran inverosímil este cuadro añade:

«Esta falta absoluta de todo no es una exageración. La compra para la Embajada de Francia en Valencia se hace en Francia. Y cada semana, nuestros diplomáticos reciben los víveres de su país».

El detalle es realmente elocuente.

El orden económico de la retaguardia roja es un mito

Lo describe Vicente García Cienfuegos, en un artículo titulado «Incoherencia», publicado en «El Diluvio» del 14 de los corrientes. La descripción es la siguiente:

«No le demos vueltas ni nos hagamos ilusiones, emborachándonos con palabras altisonantes y pseudo-revolucionarias. El frente económico no marcha. A pesar de algunos focos de buena voluntad—y la buena voluntad sola no basta—, el desbarajuste es evidente. Cada empresa y cada sector va a lo suyo, como en los peores tiempos del capitalismo, y sin disimulo de ninguna especie. De lo que se trata no es de salvarnos todos, sino de que unos cuantos—mayoría o minoría no importa—salven su jornal, sea como sea. Aunque

Son recibidos brillantemente en Génova los 680 huérfanos españoles

Génova.—El navío hospital «Helouan» ha llegado aquí esta mañana transportando 680 huérfanos españoles, en gran parte hijos de caídos por la causa nacional. Las autoridades, organizaciones obreras, la colonia española y una inmensa multitud han acogido con manifestaciones de simpatía emocionante a los pequeños huéspedes, que salieron para Roma en tren especial.—(Faro).

Ya no nos llaman «rebeldes».

La Radio francesa, a pesar del resultado adverso de las últimas elecciones radiofónicas, continúa siendo un instrumento de propaganda política del Frente Popular francés.

De todos es conocido que el campo nacional del Generalísimo Franco es para los señores de las emisoras del Estado, el campo «rebeldista». Más hoy—ya que se debe tanto honor!—han comenzado ya a llamarnos «antigubernamentales», que aun que en el fondo da lo mismo llamarse «rebeldista» rebeldista contra la tiranía marxista—que antigubernamental—contra un Gobierno que es más bien

no trabajan, o aunque trabajen en enchufes o industrias de nula eficacia con relación a la guerra. Eso de que la socialización o la colectivización se ha hecho para poner la riqueza al servicio del pueblo, es un mito. Ni al servicio del pueblo, ni al servicio de la victoria. El pueblo presente que, de seguir así, desembocaremos en un colapso gravísimo.»

En una palabra, el pueblo de Arrebatacapas. Esto es la retaguardia roja. Recordemos siempre que ganará la guerra el beligerante que tenga mejor retaguardia. Lo dijo Prieto. Y esta vez tenía razón.



Si un pueblo ha mostrado una garantía sólida de su capacidad de permanencia y de inclinación a la plenitud histórica, es el pueblo español contemporáneo nuestro que marcha bajo los luceros hacia su porvenir entreabierto más allá de los campos erizados de espino.

El año decisivo de 1936 tuvo algo de aquel estremecimiento general que conmovió el subsuelo de todo el Occidente en 1480, bajo los golpes de cimitarra que las hordas orientales de Mohamed II estaban descargando en las tierras europeas de Rodas y de la misma Italia. Montañas de cadáveres se apilaban en Apulia y en Otranto, y todas las bases de la civilización, y de la misma existencia occidental, salvaguardadas por el *paladium* de la cristiandad, se agrietaban mientras Europa seguía recostada en su bizantinismo egoísta y parlanchín.

Como en aquellos tiempos de prueba, la España de 1936 tenía que encararse con un problema fulminante de ser o no ser, en los momentos difíciles de su vida que acaba de salir de un caótico marasmo de siglos, entre la diferencia y debilidad de los demás pueblos occidentales corrompidos y extraviados... Con la notable diferencia de que las hordas bárbaras de ahora estaban en Otranto y en otros puntos de Nápoles, sino en las costas españolas saturadas de sovietismo ultramarino.

No obstante, nuestra *geus* acogotada sacudía marasmo, y formando un pan de carne y alma hispánicos con sus multitudes y selecciones, desenterraba los añejos mandobles cansados de cercenar cabezas bárbaras, y volvía a por sus fueros y su existencia, a por su presente y su futuro, con el ímpetu de una milagrosa resurrección.

Toda aquella Europa democrática, utilitarista y cabaretera sepultada bajo el oro de los judíos, que el 20 de julio sonreía escéptica y mundana frente al desbordamiento momentáneo de la chusma incontralada, al cabo de un mes miraba con asombro de besugo la *escapada* violenta y tenaz de aquellos puñados de nuevos espadarios que con los pies sobre un mojon de tierra navarra y sevillana emprendían otra vez la reconquista de las tierras, las libertades y la personalidad de España.

¿Qué había pasado? ¿Cómo era posible? La Europa distraída por el jaleo mareador de las *djy-guiritzas* moscovitas no había contado con la potente vitalidad de nuestra raza pura conservada por su homogeneidad, y de nuestro genio mantenido vivo por la tradición.

La vida universal se desarrolla en el estruendo de Imperios que nacen o se hunden, de colectividades nacionales que cantan su juventud en la pelea y apretando los dientes como los *barditu* o se suicidan boquiabiertos, de civilizaciones que despiertan o se duermen por los rincones de un ímpetu; y en este río revuelto, la marcha de los pueblos por las pinas rutas de la historia condiciona su ritmo y su resistencia por la vitalidad popular en el más ancho sentido del concepto. Según sea su vitalidad así es el paso con que marcha y el ánimo con que resiste la fatiga de las dramáticas jornadas.

Ritmo y resistencia se nutren de las energías puras, incontaminadas, que las razas conservan instintivamente en el interior de sus países, generalmente lejos de costas y fronteras, a través de los alambiques culturales que tramam como un sistema nervioso por donde la sangre y el espíritu de la raza circulan de una a otra generación y de uno a otro siglo. Del sano y equilibrado juego entre la vitalidad racial y la cultura normalmente asimilada, nace el genio de los pueblos que levanta *turris*, funda ciudades y rebasa los círculos metropolitanos sobre vastos imperios que duran tanto como dura la rígida pureza del genio que los fundó.

París, 30.—El vapor letón «Salakar», de Riga, llegó a Onfleur, con un cargamento de material de guerra ruso. Se dice que este material está destinado a Grecia; mas debía ser descargado en Onfleur y transportado a Marsella por ferrocarril. Sin embargo, la Policía tomó medidas para establecer una estrecha vigilancia durante la descarga. Se trata de un gran número de cañones, millares de obuses pesados, morteros y varias toneladas de pólvora. El «Journal» se muestra muy excéptico sobre el destino verdadero de este material, y recuerda que a mediados de junio llegó a Onfleur un vapor letón con material de guerra soviético que se decía era destinado a Atenas, siendo transportado también a Marsella.—(D. N. B.)

«desgobierno»—, ya podremos pasearnos con un traje más atrayente por las emisiones de los P. T. T. ¿No será esto el fruto de largas reflexiones? En todo caso, el cambio de tratamiento, para el que sabe leer entre líneas, puede ser indicio de una posición política en Francia, que, arrastrada por Inglaterra, quiere cambiar de postura.

La cuestión de los valores confiscados a los rojos

Va a ser fallado en apelación en Poitiers

Burdeos.—Ya hemos hablado repetidamente del curioso asunto de detención de los navíos españoles encallados en el puerto de La Palice.

Recientemente se dió la orden de atracar el vapor en el antepuerto y desembarcar la mercancía de estos vapores anclados desde el día 23 de junio. Esta orden fué desobedecida.

El presidente del Tribunal ordenó la ejecución de embargo. El Gobierno de Valencia decidió apelar contra esta orden.

¿Quiénes eran los requeridos? Se cree se trata de bancos de Guipúzcoa y San Sebastián y de un banco inglés que se cree es el National Limited Bank de Londres y de una sociedad de Montreal (Canadá).

El asunto va a ser visto en apelación en Poitiers. Ya están designados los letrados que han de actuar en representación de todas las partes. El Gobierno de Valencia sostiene interesantes puntos de vista de derecho marítimo e internacional.

Las cajas objeto del embargo han sido cargadas en dos barcos ingleses designados por el Gobierno de Valencia.

M. Paul Boncour, pedirá que el Tribunal se declare incompetente, pues la inmunidad de jurisdicción debe ser beneficiosa a todo Gobierno extranjero.

¿Qué contienen esas cajas? El debate ante el Tribunal lo aclarará. Pero personas bien informadas afirman que contienen títulos de la Deuda pública española, archivos, objetos preciosos y valores industriales que los rojos quieren poner a buen recaudo.

Se asegura que el valor del contenido de las cajas representa unos cinco mil millones.

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HORSFIL. Por su gran parecido al Café en color, y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50

MANUEL GARCIA MARIN

Beato Diego de Cádiz, núm. 1. CADIZ

Comprando en CASA NODAL

un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien

Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

20 muertos y 50 heridos

París, 31 (madrugada).—El tren expreso St. Etienne-Paris descarriló la noche pasada cerca de la Estación de Villeneuve-Saint-George, aproximadamente a 20 kilómetros al Sur de París. La locomotora y varios carruajes volaron. El accidente fué debido a un falso cambio de agujas. La compañía anunció 25 muertos y 50 heridos. El maquinista, y fogonero resultaron gravemente heridos, no pudiendo, por tanto, ser interrogados. El maquinista falleció poco más tarde.—(D.N.B.)

También Francia ha obstruido la proposición británica con una fórmula que la contraría

Londre, 31 (madrugada).—En los círculos políticos ingleses se comenta con gran pesimismo el resultado de la sesión del Subcomité de No Intervención de hoy, en la que los representantes de Rusia y Francia han hecho imposible todo acuerdo. La primera, declarando que los Soviets no reconocerán jamás el derecho de beligerancia a Franco, y la segunda, insistiendo en su pretensión de cambiar el curso de la proposición inglesa y animando a las potencias a subordinar la concesión de los derechos de beligerancia a la retirada de los voluntarios en España.

La sesión se suspendió después de cuatro horas de vana discusión, sin fijar siquiera fecha para la próxima reunión.

Se cree que esta no tendrá lugar antes de mediada la semana próxima, que por otra parte no hará más que preparar la reunión del pleno del Comité, que entrará definitivamente el plan británico.

ULTIMA HORA

De los 27 países representados en el Comité de Londres, sólo Rusia rechaza el plan de conciliación

Von Ribbentrop, en la sesión de ayer, declaró que, ante la actitud de los Soviets, Alemania se reserva su derecho de acción para el momento oportuno

Londres, 31 (madrugada).—Ayer viernes, a las cuatro de la tarde, con asistencia de los delegados de todos los países representados en el Comité de No Intervención, se reunió el Subcomité en sesión plenaria para examinar las respuestas enviadas por los países que tienen intervención en aquel Co-

mité al cuestionario inglés sobre la guerra española. Al empezar la sesión, el embajador de Alemania, von Ribbentrop declaró que de los 27 países representados en el Comité de Londres habían contestado 26 aceptando los principios fundamentales del plan inglés de conciliación. Sólo uno de

los países, la Rusia soviética, ha respondido rechazando dicho plan británico y haciéndolo fracasar virtualmente.

Después von Ribbentrop defendió el derecho de beligerancia a favor de los dos bandos en lucha en España, y luego se ocupó de la táctica que desarrolla la Rusia soviética, afirmando que es la promotora exclusiva de la guerra española. La Unión de los Soviets de Rusia, que ha provocado la guerra en España, quiere ahora que la lucha termine a su gusto, o sea con el territorio español bolchevizado. Por eso Rusia rechaza sistemáticamente la concesión del derecho de beligerancia, principalmente al Gobierno nacional del Generalísimo Franco.

Rusia—con su actitud—ha hecho fracasar el plan conciliador británico, y ha asestado un golpe casi mortal a la política de No Intervención. Difícilmente la política de neutralidad, en relación con la guerra española, se alzará del estado de postración en que ha sido sumida.

Moscú quiere ya intervenir descaradamente en la guerra española. Esto, al menos, supone la venta de que el mundo entero conoce al fin las intenciones perturbadoras

de Moscú en orden a la paz de Europa y del mundo entero.

Alemania no se sorprende con esta actitud de Moscú. La conocía y la esperaba desde hace tiempo; pero ahora el mundo empezará a comprender que la Rusia soviética no labra por la paz, sino que, por el contrario, quiere destruirla en todas partes.

Apreciada la situación en estas condiciones—subrayó von Ribbentrop—creo absolutamente inútil entrar en discusión acerca de las propuestas inglesas ni de las contestaciones que dieron a las mismas los países representados en el Comité internacional de No Intervención.

Alemania no opina en este caso y se reserva su derecho de acción para el momento oportuno, en vista de la nueva situación creada como consecuencia de la solicitud de la Rusia soviética a la política de la No Intervención.

Después que habló el embajador de Alemania, el Subcomité discutió, por espacio de tres horas y media, sin ningún resultado práctico.

Se tomó el acuerdo de que el Comité se daba por enterado de la nueva situación creada, y quedó autorizado el presidente de aquél, lord Plymouth, para una reunión plenaria del Subcomité cuando lo juzgase conveniente.—(Stéfani).

Temiendo sean retirados los voluntarios, Prieto decreta la movilización general



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla diciendo:

La razón, el derecho y la verdad han hablado por boca del Primer Lord del Almirantazgo inglés que, al ser interrogado en la Cámara sobre la pasividad de la Marina de guerra que no protege a los mercantes que intentan llegar a Santander, contestó que en los momentos actuales es difícil trazar una divisoria entre lo que es humanitarismo y lo que supone una ayuda militar. La evacuación de Santander supondría una ayuda a los sitiados que de

ese modo podrían resistir más, razón por la cual Inglaterra, fiel a sus compromisos, no puede apoyar esa evacuación, máxime teniendo el precedente de Bilbao, en el cual introdujeron gran cantidad de armas los barcos dedicados al transporte de no combatientes.

Los diarios ingleses se van dando cuenta de la situación. «Le Temps» dice que diversos periódicos franceses hacen llamadas de amistad a Inglaterra para que no deje sola a su nación en estos críticos momentos; pero que esos periódicos son precisamente los eternos descontentos, los que siempre han molestado a Inglaterra para ganarse la simpatía de Rusia. «La Tribuna» cree saber que el Gobierno británico, que tantos intereses tiene en el Mediterráneo, no consentirá que en las costas del Levante español impere la hoz y el martillo, estando en esto de acuerdo con Mussolini que de ningún modo consentiría en nuestra patria el establecimiento de una república de tipo soviético.

Rusia, aunque aparentando admitir la propuesta británica de control, trata de desbaratarla, ya que se obstina en no reconocer al Gobierno del Generalísimo. Claro, que Rusia es un país aparte de los demás basado en el terror y en el crimen; por eso no es extraño que persista en su actitud.

Como resultado de la conversación sostenida entre Chamberlain y Grandi, parece que se da como segura la retirada de voluntarios. Prieto, al que no hay que negarle talento, se ha apresurado a decretar la movilización general y ha llamado a filas a todos los hombres de dieciocho a cuarenta y cinco años. Esto lo hace porque sabe que las naciones no consentirán que sus españoles de pega sigan combatiendo.

Lo chusco es el pretexto que Prieto pone para decretar esta movilización. Asegura que con estas quintas se formará un ejército para reconquistar Bilbao.

Van llegando a Londres las contestaciones de los países interesados en el Control. Alemania ha prestado su conformidad al cuestionario y todos los países, incluso Rusia, se muestran conformes en principio. La nación que más discrepa es Polonia pues se niega a admitir en su territorio a los polacos que se alistaron en las filas rojas. Quiere, sí, que salgan de España, pero que se vayan donde quieran. Le ocurre lo mismo que a un general inglés al que cierto día dije que habíamos cogido 38 ingleses prisioneros. Me contestó que de ese modo quitábamos 38 granujas de su país.

La situación de la retaguardia roja es cada vez peor. Ahora han llegado a Madrid numerosos rusos pasados en los últimos días por la zona francesa y tienen aterrados al vecindario con sus desmanes, pues son aún más salvajes que los llegados hace meses.

Las radios rojas, como no tienen qué contar, se dedican a levantar mentiras. Anuncian que nuestras columnas del Sur se dirigen a Pozoblanco por las márgenes del río Curna. No he intentado nunca cortar las comunicaciones de Pozoblanco, pero si quisiera realizar esta operación no elegiría el sitio que ellos señalan pues el más ignorante en cosas de guerra advierte en cuanto coja un mapa que es imposible por allí conducir a un ejército pues los vados del río no permiten el paso de la artillería.

Su imaginación calenturienta les hace decir también que ha estallado una sublevación en Granada donde andamos a tiro limpio.

Nuestra zona está—según esas radios—destrozada. En cambio ellos tienen todo lo que se puede apetecer. Lo que no comprendo es como teniendo cuanto necesitan hay tanto rojo agazapado en el extranjero. Tal es el caso de Domingo Barnés, a quien el gobierno ha tenido que sustituir porque, nombrado director del Museo Pedagógico, ha rehusado el «encarguito» y se niega a volver a España. Otro huído real es Napoleónchu que se encuentra en París, donde ha causado admiración por tonto e idiota. Pero el que no tiene un pelo de tonto es ese diputado francés que ha preguntado a su Gobierno por qué tiene Francia que pagar subsidio a los refugiados españoles, y más un subsidio cuatro veces superior al que reciben los obreros franceses que se encuentran sin trabajo. La pregunta se las trae, ¿verdad?

Toma en el frente de Granada de una posición enemiga importantísima, base de futuras operaciones

Sevilla, 31 (madrugada).—Se ha animado también el campo de batalla de Andalucía. En distintos sectores ha habido algunos tiroteos, lo mismo que en días anteriores, pero con algo más de acometividad.

En todos los sectores sigue el tránsito de milicianos que abandonan las filas rojas y se acogen a la manifiesta benevolencia del mando nacionalista.

La mayor parte de estos evadidos, según sus manifestaciones, son jóvenes derechistas, en su mayoría carlistas, de las provincias de Valencia y Castellón y del famoso Maestrazgo, movilizados por el Gobierno de Valencia y obligados a prestar servicio entre sus propios enemigos.

Como es natural, en cuanto tienen oportunidad, cruzan los frentes y vienen a nuestras filas, perfectamente armados y municionados, como garantía inmediata de su lealtad de conducta.

Era propósito, públicamente manifestado por el general jefe del Ejército del Sur, realizar algunas operaciones en estos frentes.

Quizás se hubieran retrasado éstas algunos días; pero ante una imprudente acometida de los rojos, se realizaron algunas operaciones para advertir al enemigo que eran nuestras fuerzas las que estaban mejor preparadas y a las que correspondía la iniciativa cuando el Alto Mando lo estimara conveniente.

No quieren entenderlo así los milicianos rojos, y siguen atacando nuestras posiciones de vez en cuando, sufriendo en cada una de sus acometidas derrotas de consideración.

Sólo en una división del frente de Granada se inició un ataque del enemigo contra la posición de Lagos.

Empezó a las diez y media de anoche con fuego de cañón y ame-

tralladora, fusil y bombas de mano, terminando a la una y media sin consecuencias por nuestra parte.

También fué hostilizada la posición de Conjurro, en la que tuvimos un herido.

Hoy, en el sector de Campanaria, el enemigo consiguió llegar a la posición de Cascajares, cortando el teléfono y emplazando ametralladoras.

Por la mañana atacó la posición con grandes masas. La posición de Cascajares, reforzada por una pequeña reserva, contraatacó al enemigo, haciéndole huir y persiguiéndole.

Se le cogió una ametralladora, 12 fusiles de repetición, cajas de granadas de mano, cartuchos, entre ellos de balas explosivas, discos de fusiles-ametralladores y abundante material, así como un muerto y dos heridos, quedando bastantes cadáveres esparcidos por el campo.

El enemigo fué muy castigado al huir, calculándose que ha tenido un centenar de bajas.

Las nuestras han sido insignificantes por el número. Un oficial y cuatro soldados heridos.

Se ocupó el vértice cota 754, situado en la vanguardia de la línea, entrando en la del enemigo; posición importantísima y base de gran eficacia para futuras operaciones.

La valentía de nuestros aviadores repercute en Rusia

Moscú.—Se ha celebrado en la capital una reunión de técnicos de la aviación, a fin de establecer las medidas necesarias para reorganizar la aviación soviética, en vista de sus recientes fracasos ante los pilotos españoles.

Los marxistas siguen sus campañas de embustes

San Sebastián.—Para levantar la moral de los suyos, el enemigo lanza a diario mil embustes, entre los que figura el que en la España nacional se ha llamado a filas a los hombres comprendidos entre los 18 y los 45 años.

Quieren dar a entender que nos faltan hombres, para ello alternan con dicho embuste otro, según el cual, se ha pedido a Italia el envío de varias Divisiones.

También hablan de la petición de un empréstito hecha al extranjero por el Gobierno del Generalísimo.

Son tan absurdas estas mentiras sistemáticas, que no merecen el trabajo de un rectificación constante. Sin embargo, como pudiera ser que en el extranjero, una parte de la opinión se extraviara, hemos de advertir que en la España Nacional la movilización decretada hasta ahora, ha alcanzado solamente hasta el reemplazo de 1931 en su totalidad y parte del 1930.

Al Generalísimo le sobran hombres para ganar la guerra. Y en cuanto a lo del empréstito exterior, baste saber que tenemos una Hacienda saneada, que determina la favorable cotización de nuestra peseta en el extranjero, lo que sin ayuda de nadie nos ayudará a ganar la guerra.

La huelga minera en la zona francesa de Ancin

París.—La huelga minera de la zona Anzin, departamento del Norte, que comprende más de 1.360 obreros, amenaza extenderse al resto de la cuenca minera.—(Stéfani.)